
令和５年度第２回日本語指導ボランティアスキルアップ講座 

 感想シート 令和５年 10月７日 

 

 

１．今回の講座について 

 受講者     23 

 

 満足      13 

 やや満足    ５ 

 無効      ２ 

 

 

 

 

 

 理由及び感想 

 実際に日常で役立つ会話を学習者さんに教える勉強になったと思います。楽

しく学習してもらえるようにやっていきたいと思います。大変わかりやすい

講義をありがとうございました。 

 中級のレベルがどれ位のものなのかおぼろげに分かった気がします。 

 一歩進んだ会話力の指導方法の講座で勉強になりました。現状の学習者に合

わせた会話をしていきたいと思います。まず、興味のある内容から入り、徐々

にいろんな話題、会話に進んでいきたい。 

 どの教材を選ぶかが大事だと思う。上級にならないと出張に行くような仕事

にはつかないと思うので、今回の「出張の報告をする」は、中級者には適さ

ないと思う。 

 現在担当している学習者にあてはまらない状況が多かったが、講義の内容は

納得がいきました。 

 興味のある話題で話を広げ、語彙力をつける方法を使ってみようと思いまし

た。 

 今回の講義は、教材の選び方、取扱い方などとても具体的でわかりやすかっ

た。しっかり聴く力を身につけ、語彙力を広げる努力をすることが学習者に

も支援者にも必要だと思う。何より、学習者の日本語能力が伸びるようしっ

かり努力しようと改めて思いました。 

 「会話能力を高める指導方法」と比較的取り組みやすい講座で、講師の皆さ

んもわかりやすい言葉で話してもらえ、わかりやすくて良かったです。 
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 学習者の気持ちになって、会話をいろいろ想像することができました。こち

らからの一方的な会話にならずに、学習者からも質問してもらえるように話

をしようと思いました。 

 受講者参加型で大変盛り上がりました。初級をある程度マスターしたら、学

習者の会話力・語彙力はどんどんスピードアップすることを実感しています。

学習者の疑問とする語彙や間違いやすい用法を引き出して、正しく導いてい

くことが大切だと実感します（会話が弾んだら学習者は学ぶことにさらに興

味を持つ→キャッチボールができるようにボールを投げかけることが大切）。 

 話を広げるよう努力したいと思います。わからないときに絵で説明すると、

絵が下手なので必ずそこから話が広がり、結果オーライだと思っています。 

 実践的で全員参加型なのが面白かったです。想定外の質問が出てくるので、

対応の仕方を検討したいと思います。自分が担当している学友は主婦、母親

なので、興味がある話題を活用したいと思います。 

 会話練習の導入の仕方がよくわかってよかった。 

 学習者との会話の広げ方を実際に体験できたのがよかった。絵を見てストー

リーや会話を想像するのはおもしろかったし、グループの人たちとの会話も

増えてよかったです。 

 行き詰まっていた生徒との会話の在り方や方法が少し見えました。 

 

２．その他意見、要望 

 班でいろいろ話し合いながらの講座で楽しく受講することができました。 

 学習者のレベルがそれほど高くないので、理解ができにくい。会話が一方通

行になりがち。 

 漢字の書き方は教えない方が良いとプリントに書いていましたが、読み方だ

けで書き方は教えない方が良いのですか。 

 外国人の子どもは日本語を教えなくても保育園、幼稚園ですぐに覚えてくる

が、母親はなかなか覚えない。 


